

CRÓNICA

A través de la vida de los inquilinos de una casa en Berlín, el periodista **Thomas Harding** reconstruye, de manera fascinante, la historia de Alemania desde 1890 hasta hoy.

Thomas Harding
La casa del lago
Una casa. Cinco familias.
Cinco siglos de historia

MEMORIAS

El poeta y revolucionario alemán **Ernst Toller** nos lleva a su juventud con una brillante narración. "Quien quiera comprender el desastre de 1933 debe conocer los acontecimientos de los años 1918 y 1919, que aquí relato".

Una juventud
en Alemania
Ernst Toller

SIEGFRIED LENZ
Lección de alemán
Traducción de Ernesto Colás

REVELACIÓN

Un matrimonio inglés viaja a Berlín tras la Segunda Guerra y descubre algunos secretos. **Verna B. Carleton** (1914-1967) mezcla intriga, retratos psicológicos y visión histórica.

Verna B. Carleton
EGRESO A BERLÍN
Periférica & Errata novelas

ALEMANIA, AÑOS 30

Varias novedades nos trasladan a los dramáticos y apasionantes años de la Alemania de entreguerras y sus consecuencias.

Escribe: C. S. Fotos: J.M. PRESAS

OBRA MAESTRA

Novela considerada un clásico de la literatura germana del siglo XX, está ambientada en un pueblo alemán durante la época nazi. **Siegfried Lenz** compone un fresco sólido de esos años.

MI AMIGO TIENE ELA

El periodista y ex futbolista **José Antonio Martín "Petón"** reconstruye las vidas paralelas de **Fernando Torres y Carlos Matallanas**, en un emocionante libro sobre cómo la pasión por el fútbol ayuda a superar la enfermedad.

Escribe: C. SUÁREZ Foto: S. MOYA

José Antonio Martín "Petón"
¿QUIÉN DIJO RENDIRSE?
Vivido y conversado por
Carlos Matallanas y Fernando Torres

El periodista Carlos Matallanas y el futbolista Fernando Torres son amigos desde niños. El hermano pequeño de Carlos, Gonzalo, era compañero de Fernando en los infantiles del Atlético de Madrid, sus familias tenían una relación muy cercana. En pocos años, Torres se convirtió en uno de los mejores jugadores del mundo. Matallanas se hizo periodista y en verano del 2014 le diagnosticaron una esclerosis lateral amiotrófica (ELA).

¿Cómo nació esta historia? Conozco a Carlos y a Fernando desde que eran unos críos. Carlos me llamó y me propuso escribir este libro. Evidentemente, sólo pude decirle que sí. Son historias

de fútbol trabadas, con anécdotas, conversaciones, reflexiones, y las vivencias de Fernando y Carlos como protagonistas. La idea de fondo es el fútbol como vehículo de superación en la vida.

¿Cómo ayuda el fútbol y los valores que transmite a superar una enfermedad?

El doctor Jesús Mora, uno de los mayores expertos mundiales en ELA, dice que lo que más ayuda es la ilusión por vivir. A Stephen Hawking le da fuerza su pasión por la astrofísica. Al político Joaquín Costa, se le dio su reto de regenerar España (vivió 65 años, 45 de ellos con ELA). La fuerza de Carlos Matallanas es el fútbol. Tiene el don de la táctica.

Ahora la enfermedad le tiene inmovilizado en la cama. Se comunica con su ordenador, que maneja con las pupilas, pero es capaz de ver cosas desde la tele que otros en el campo de fútbol no ven.

Dice Fernando Torres que Carlos Matallanas es su mayor ídolo.

Ya lo era a los 11 años por su compañerismo, por su espíritu de lucha, porque siempre jugaba para el equipo... Y 20 años después lo sigue siendo. A Fernando no dejan de sorprenderle las ganas de vivir de Carlos. Aunque está paralizado, se le ha quedado un rictus de sonrisa en la cara. Es un ejemplo para todos. Para mí, todo se resume en una palabra: nobleza. **TI**